

EL ISLEÑO.

PERIÓDICO CIENTÍFICO, INDUSTRIAL COMERCIAL Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

PAISA.—Imprenta de i. habert.—MADRID.—D. Matias Miscoaró.—VIZCA.—D. Joaquín Cirer.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Mallorca, 10 rs. vn. al mes.—En los demás puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

SECCION DE NOTICIAS DE MADRID.

Día 12.

El traje de casa mas recomendado para señora, segun lo escribe *El Correo de la Moda*, se compone de vestido de grós color de avellana claro, por cuadritos formados por rayas mas oscuras y adornados por vivos y botones verdes. Cuerpo y falda unidos, de corte de sotana ó á la emperatriz, cerrada la costura de delante con un vivo y botones verdes de arriba abajo. Del mismo cuerpo sale la *hombreira*, que forma picos sobre la manga, ribeteada de verde y con un boton de cada pico. Manga entreancha de codo, con vivo y botones en la costura exterior, y vuelta de picos adornados como los de la *hombreira* y los bolsillos. Cuello y mangas de bastista, bordado el primero. Peinado de bándos rizados y adorno de felpilla grana.

Para trajo de calle se usa el vestido de glase adornado con volantitos de la misma tela terciopelo estrecho y puntilla negra. Falda con cinco volantes de seis centímetros cada uno, y separados entre sí por una distancia de dos: estos volantes van colocados á tablas para que formen un espeso encañonado, y llevan una puntilla á la cabeza ó un terciopelo y puntilla al pié. Cuerpo alto, liso, abotonado por delante y talle redondo.

El sombrero mas acomodado á la presente estacion es, con arreglo al último figurin de señora, de paja de arroz, adornado con terciopelo y cintas color de pensamiento, encaje negro, flores de adormidera, uvas negras y espigas. El bavolet de tul va cubierto de encaje negro, con biés de terciopelo al borde y rizado de blonda negra á la cabeza: sobre el ala lleva una corona de flores, racimos y espigas, sostenida por cintas color de pensamiento, y el bandó á la cara le forman un rizado de blonda blanca, con adormideras y escarapelas de

blonda negra sobre la frente. Cintas anchas moradas y negras, sujetan el sombrero.

Uno de los adornos mas en boga para los trajes de telas lisas es la greca. La greca estuvo ya en moda años hace, pero no tantos que no podamos recordarla. Ahora, se pone, generalmente, en el bajó de los vestidos, hecha con cinta de terciopelo estrecho ó con trenchilla, y mas especialmente con esta última en los delanteros de las faldas de piqué.

La greca, propiamente dicha, parece una cosa muy comun, pero admite mil variaciones. Hay grecas dobles que encajan unas con otras, con muy buen efecto: otras cortadas en su centro: otras acompañadas de dibujos variados, y algunas colocadas al biés, en trajes mas vestidos, ó en diferentes combinaciones de que una modista inteligente puede sacar mucho partido.

Un adorno de este género que tenemos á la vista nos parece del mejor gusto. El vestido es de grós, color de Habana claro, y la falda va guarnecida de un volante de treinta centímetros, con una greca de trenchilla café sobre el jareton que termina el volante; encima de este hay un plegado ancho de doble cabeza, que se repite un poco mas arriba, y en medio de los dos se coloca otra greca, de dimensiones algo mas pequeñas que la del volante, otra mas diminuta hay entre un doble plegado estrecho que guarnece los contornos de la boca manga, siguiendo hasta el hombro la costura de atrás de la manga, que es entreancha. El cuerpo es alto y cerrado, de talle redondo, y sobre este se figura un corpiño con el mismo adorno de trenchilla, y en su centro figura tambien una greca. Esta nos demuestra cuán socorrido es el dibujo de greca para estos adornos en manos inteligentes.

Como la estacion está indecisa, vemos confundidos los trajes, y especialmente las confecciones que completan los de invierno y los de verano. Al lado de algun abrigo de terciopelo negro, bordado de seda, se ven muchos de glase, de diferentes formas, apare-

ciendo ya algunas manteletas de encaje ó blonda.

Ayer vimos en la Castellana una de fondo de glase regularmente ancho y en punta, de forma escotada guarnecido de un doble rizado de cinta, entre dos puntillas, adornando el centro un gracioso bordado de seda y azabaches. Dos anchos volantes de blonda terminaban la mateleta, dibujándose las ricas labores de la última guarnicion sobre el fondo lila del vestido.

Ya se halla terminada la corona que en equivalencia al premio que le negó el jurado, regalan al señor Gisbert los admiradores del bellissimo lienzo representando el «Suplicio de Padilla», en el cual se fijaban todas las miradas en la última exposicion de bellas artes.

La forma de esta corona es la siguiente: sobre una zona ó aro de oro pulido, se hallan sobre puestos cinco florones tambien de oro pulido ofreciendo una forma convexa, y repartidos á distancias relativas, de modo que el mayor es el del centro, y los otros cuatro corresponden entre sí, yendo en disminucion hasta el broche. En el centro de estos florones, y sobre un engaste sumamente ligero y elegante, se ven los cinco colores indispensables al pintor, representados por otras tantas piedras finas, que son el rubí, el topacio, el záfiro, el azabache, y en el del centro la perla sobre el cual, y encima del engaste, se lee la palabra «Gisbert», y debajo, en forma de aspa, el lapicero y el pincel atributos del noble arte que, con tan feliz éxito, cultiva la persona objeto del obsequio. En el espacio de un florón á otro se observan hojas de roble de bella agrupacion y cincelado, representando la honra y mérito bien adquiridos; al pie de estas hojas de roble hay otras de mirto esmaltadas, simbolizando las bellas artes; y en el intervalo de los florones mas pequeños, se encuentra un broche cincelado, del cual penden dos cintas, delicadamente engarzados en las cuales se lee:

A el autor del cuadro de los Comuneros, la admiracion y voto publico. MDCCCLX.

El dibujo de esta corona ha sido obra del escultor don Ponciano Ponzano, que ha visto perfectamente interpretado su pensamiento por el distinguido artista don José Sanchez Pescador, á quien fué confiada la ejecucion de la obra.

Por último, como el artista, objeto de esta lisonjera demostracion se halla en Paris, pensionado por el gobierno de S. M. al remitirle esta ofrenda irá acompañada de una carta expresiva, que será igualmente en su género una preciosidad artistica, hallandose como se halla confiada su ejecucion al hábil calígrafo señor Alvera Delgrás y al distinguido miniaturista é iluminador señor Dueñas.

La indicada carta significará al señor Gisbert, los sentimientos que animan á cuantos han contribuido con sus donativos al obsequio que se le dispensa, é irá suscrita por la comision encargada de llevar á cabo el pensamiento que como nuestros lectores recordarán, se compone de los señores don Salustiano Olozaga, presidente; duque de Abrantes, don Emilio Bernar, don Dionisio Lopez Roberts, don Pedro Calvo Asensio y don Eduardo Asquerino, en representacion los tres últimos de la imprenta periódica, los artistas don Ponciano Ponzano y don Carlos de Haes y don Eugenio de Olavarria como secretario.

—El tren de balir que el *Pensamiento Español* de anoche dice va á salir de Madrid para Algeciras, está destinado no para este punto, sino para la plaza de Cádiz.

—Un corresponsal en Paris del *Español de Ambos Mundos*, escribe á este periódico que segun parece, en los consejos últimos de las Tullerías está decidida la vuelta de Francisco II al trono de Nápoles, en un plazo mas ó menos próximo, por uno ó por otro medio, con ó sin el consentimiento de Inglaterra; y que el rey de Nápoles, vuelto á su trono, será todo de las Tullerías, dará una amnistia general, perdonará á todos, concederá instituciones li-

FOLLETIN.

EL CASTILLO DE LAS TRES TORRES,

POR

M. MARY.

(CONTINUACION.)

Mientras espetaba semejantes máximas, M Honorato soplabá el fuego con todas sus fuerzas, pero inútilmente, porque no había otro combustible que las cenizas de los dos leños del día anterior. El jóven viajero empezaba á arrepentirse de haber juzgado tan mal á su huésped; mas no por esto dejaba de parecerle que aquellas máximas de economía doméstica eran exageradas.

Sentados entrambos bajo la campana de aquella chimenea feudal, continuaron departiendo en asuntos de poca monta, como verdaderos ociosos que hablan únicamente para matar el tiempo.

El criado ponía entretanto la mesa para el desayuno.

Presentóse en esto un postillon anunciando que la nevada de la noche había puesto intransitables todos los caminos, y que nadie quería proporcionar caballos.

—No le hace, dijo M. Honorato Karlaván; M. de Jonsac no tiene prisa.

Y añadió con una ligera sonrisa:

—Señor de Jonsac, aquí no tendreis muy buena mesa, pero estareis á cubierto del mal tiempo... ¿Os sentis mejor?

—Un poco, dijo el jóven.

—La estacion es terrible, dijo el castellano; uno no sabe que comer, porque solo se procura salir del día. La costumbre de reunir provisiones para el invierno es muy ruinosa, particularmente cuando hay mujeres y criados que todo lo echan á perder. Las mujeres no saben lo que cuesta el dinero: únicamente lo sabe el que ha de ganarle.

Entraron en esto las dos mujeres y se sentaron á la mesa del desayuno.

M. Honorato mostró la mesa al viajero, que se sentó al lado de Luisa.

Esta se había ataviado lo mejor que pudo con un vestido viejo de merino que á fuerza de teñirsele había perdido el color, pero la hermosura de su rostro eclipsaba completamente el vestido. Era Luisa el bello ideal que podía desear el mas exigente; sus facciones ofrecían una perfeccion exquisita, sus miradas parecían de serafin, su frente, perfectamente sin celada, estaba superada de unos cabellos undosos y tersos, su cuello parecía de marfil y bien torneado; su talle correspondía á todas estas gracias, y lo que daba mayor realce á la belleza angelica de Luisa era su modesta apostura, su estremado candor y su perfecta naturalidad.

No hay cocinero que pudiera indicar con un nombre los dos platos de que se compuso el desayuno, y por consiguiente nos es imposible citarlos. El pan era de un color de hollín que no tiene ningun cereal del mundo, y en vez de vino se bebió cidra.

—Esta mañana, dijo el castellano, para obsequiar al caballero de Jonsac hacemos un poco de extra.

¿Qué podía importarle al jóven viajero aquel desayuno manco, aquella cidra agria, aquella chimenea fria, aquella sala desamueblada

ó aquella nieve que se pegaba á las vidriéras? Lo único que le estasiaba era el ángel de la vispera, que á la luz del día le parecia aun mas hermosa: respirar á su lado, rozar la rodilla con un pliegue de su vestido, ver la gracia con que sus blancas manos recogian las migajas de pan que había en los manteles para no disgustar á M. Honorato, que contaba todos los átomos y media todas las tajadas, era para él la felicidad suprema. Aunque acababa de llegar al castillo de las tres torres, parecía al pobre jóven que hacia diez años que amaba á Luisa, porque su pasion había crecido mucho en un solo día.

Al llegar á los postres se presentó pomposamente una manzana aislada en una gran fuente. M. Honorato la tomó con tiento, y habiendo medido sus dimensiones cual pudiera hacerlo el mas escrupuloso ingeniero, la cortó en cuatro partes y la distribuyó á los convidados diciendo: Hé aquí una manzana que en el mercado de Paris valdria por lo menos un franco. Es de un manzano que teogo en el prado; magnífico árbol por cierto, pero que me da mucho que hacer, porque cuando echa los frutos los cuento, y en seguida formo el debe y haber para facilitar el balance en la época de la cosecha, deduciendo sin embargo los que el viento hace caer, porque sin estas precauciones, señor de Jonsac, el colono os roba como pudiera robaros un saltador de caminos.

M. de Jonsac aprobó con una sonrisa artificial aquella precaucion.

—Con que, añadió M. Honorato ¿vais á pasar el invierno en Italia?

Sorprendido por una pregunta tan inesperada, el jóven meneó la cabeza, recortó su cuartillo de manzana y acabó por decir:

—Asi me lo había propuesto, porque el invierno se pasa mejor en los países calurosos... y luego mi médico me había aconsejado que hiciese un viaje á Nápoles...

—Y vais á Nápoles...

—Veremos, replicó M. de Jonsac sonriendo... porque yo soy algo supersticioso... es un defecto que me ha legado mi madre... y... casi me avergüenzo de confesarlo...

El jóven, que estaba observando la respiracion de la hermosa Luisa, creyó que acababa de detenerse el aliento en sus labios de coral, y continuó diciendo:

—La desgracia de ayer me parece de mal agüero. Seguramente no iré á Nápoles hasta el año que viene.

—La hermosa Luisa respiró con mas desapego, y el enamorado Jonsac observó con placer aquella ocurrencia imperceptible que podía interpretarse como una confesion.

—¿Es decir, que ahora volvereis á Paris? preguntó M. Honorato.

—Cuando el camino esté mejor.

Si sopla el viento del sur, replicó Honorato dirigiendo la vista á la ventana, la nieve se derritirá muy pronto.

Y en diciendo esto se levantó para examinar el estado de la atmósfera.

M. de Jonsac ofreció el brazo á la señorita Luisa para acompañarla á la chimenea, y aparentando la cortesía del que no sabe hacer ni decir le dijo:

—Con que pasais el invierno en el campo.

—Si señor: el invierno y el verano, respondió la jóven con la timidez y cálculo de la confidencia.

En seguida se sentó, tomó las tenazas, y procurando reconciliar los escombros de los dos leños que continuamente se sepebaban,

berales, las mas amplias posibles, constitucion, libertad de imprenta, libertad de cultos, etc., y sabrá aprovechar para lo porvenir las lecciones del pasado.

—El *Español de Ambos Mundos* dice en carta de Paris que el emperador irá á Limoges en el mes de julio, y despues á tomar los baños de Vichy, en tanto que la Emperatriz irá á las aguas de Saint-Sauver; reuniéndose luego los dos para pasar juntos á España á visitar á la reina.

—Las noticias que hemos adquirido hoy sobre desamortizacion de los bienes del clero, noticias á las que no podemos menos de dar completo crédito, no presentan tan fácil ni tan próxima la desamortizacion como se ha dicho estos dias y nosotros mismos habiamos creído. De las sesenta diocesis de España, solo cinco han empezado á enviar los datos que son indispensables para conmutar en titulos de la deuda intrasferible los bienes del clero. Con arreglo al último concordato la conmutacion de los bienes debe ser simultánea; pero atendidas las buenas relaciones que hoy median con Roma y la conciliadora ilustracion del señor nuncio en esta córte, hay esperanzas de que pueda llegar á hacerse por diócesis. De todos modos no creemos que la venta de bienes desamortizados empiece antes del mes de octubre.

—Parece que por algunos ingenieros de montes se ha formado el proyecto de que el Estado adquiriera en propiedad y administre por sí todos los montes que deben ser objeto de la desamortizacion con arreglo á la ley de 1839. Este proyecto se estudia hoy en las oficinas de Hacienda y segun hemos oido encuentra alguna oposicion.

—La Junta administradora del fondo de redencion del servicio militar, en la reunion que celebró el sábado en casa del señor marques del Duero, reunion de la que equivocadamente se dijo que habia sido para tratar de asuntos catalanes, tomó la importante resolucion de destinar por el pronto cincuenta millones al establecimiento de bancos agrícolas en toda España. Este pensamiento se realizará aun en mayor escala, en cuanto el gobierno presente á las Cortes el proyecto de ley de creacion de dichos bancos.

—Ni oficial ni estraoficialmente se tiene en Madrid noticia de esa tan anunciada entrevista de la reina con el emperador de los franceses, ni sobre esto ha recibido comunicacion alguna su embajador en Madrid, ni creemos que hasta ahora haya mas sobre esto que el deseo que han podido manifestar particularmente los emperadores de avistarse con la reina Isabel.

—Cádiz 11.—Nuestra escuadra se trasladó anteayer á la ensenada de Palamones para maniobrar y foguearse.

El general Pinzon salió en seguida para Tángor con los vapores «Isabel II» y «Alerta».

En Algeciras se hacen muchos comentarios de estos movimientos.

El general Zavala llegará el 20 á Algeciras.

Creese que vendrán del apostadero de la Habana con objeto de carenarse las fragatas «Berenguela» y «Petronila».

Seccion extranjera.

PARIS 10 de junio.

De Turin con fecha 7 de junio escriben lo siguiente al «Diario de los Debates»:

«Los teatros continúan cerrados, lo propio que las tiendas y los talleres. Toda la poblacion está de luto; las mugeres visten de negro. La impresion causada en las provincias por la muerte del Conde de Cavour; es igual que en Turin, en Módena, Milán, Génova, Bologna, Brescia donde espontáneamente se han cerrado las tiendas. Han llegado á Turin numerosas comisiones de las provincias para asistir al entierro.

A las siete.—El duelo es general en la ciudad; no hay una ventana ni un balcon sin colgaduras negras. En el curso que ha de llevar el cortejo, están formadas las tropas.

A las seis el entierro sale de la casa mortuoria; abre la marcha un escuadron de caballeria; la infanteria, los bersaglieri y todas las tropas de Turin, van delante. Las músicas situadas en distintos puntos de la carrera, están tocando piezas fúnebres.

Forman parte del cortejo gran número de congregaciones religiosas, como tambien las cofradías, los capuchinos y el clero parroquial. Sigue despues el coche fúnebre, adornado con banderas cubiertas de gasa; las banderas están sostenidas por genios, y sobre el féretro se ostentan las condecoraciones del difunto. Seis caballos cubiertos de negro tirán lentamente del coche fúnebre. Toda la servidumbre inferior de palacio acompaña al féretro con cirios encendidos. A la izquierda del coche va el señor Renaldi y á la derecha el señor Selopis, presidente del Senado. Un heraldito lleva sobre un almohadon el collar de la órden de la Anunciata.

Detrás siguen los diputadas, los senadores, con traje negro y corbata blanca, y una gasa pendiente del brazo. Creo que no ha faltado ninguno á este acto. He visto entre ellos á los señores Crispi y Ricciardi, adversarios del conde de Cavour.

La multitud silenciosa ha cubierto de flores el coche fúnebre; los tambores baten marcha fúnebre, y á lo lejos retumba el estampido del cañon. Es un espectáculo conmovedor que no se olvidará jamas.

El Tribunal Supremo, y el Tribunal de apelacion en traje de uniforme y precedido de sus maceros; el rector y claustro de la Universidad precedidos de los estudiantes, las comisiones de emigrados romanos y venecianos, precedian el Ayuntamiento de Turin que cer-

raba el cortejo. Las sociedades obreras han querido prestar el postrer homenaje á la memoria del conde de Cavour, y seguan despues del Ayuntamiento, precedida cada una por su bandera cubierta con una gasa. Esta buena gente ha acudido espontáneamente para demostrar que todas las clases de la sociedad toman parte en el duelo general.

—Con fecha del 8 le escriben tambien de Turin al propio periódico lo siguiente:

«Los funerales del conde de Cavour han sido sincera y realmente un duelo nacional. Todas las clases de la poblacion, desde la mas elevada aristocracia hasta la clase del pueblo, se ha asociado á ese sentimiento. Ni una casa de la carrera estaba sin colgaduras negras. Los que no los tenian y no podian proporcionárselas se las han arreglado con ropa de su uso. Los garibaldinos se han reunido espontáneamente para pagar los últimos deberes á aquel á quien habian podido considerar como adversario. No creo que jamás se haya sentido con tanta unanimidad la muerte de estadista alguno. Ni una voz en contra se ha oido, y casi diria que ni siquiera ha habido un pensamiento en desacuerdo con el sentimiento general.

Sin embargo hasta dentro de algun tiempo no se conocerá la gravedad de la pérdida que se ha sufrido. Al presente todo conserva todavia el impulso recibido; pero es de temer que los primeros incidentes manifestarán cuan justo es el actual sentimiento, y que, como acontece siempre, el sentimiento público no se ha equivocado.

COMMO DE MAY.

El vapor correo El Rey don Jaime I. ha fondeado en este puerto sin la menor novedad, á las 4 3/4 de esta tarde, procedente de Valencia é Ibiza, en siete horas desde este último punto, conduciendo á su bordo la correspondencia pública y 57 pasajeros.

MADRID 13 DE JUNIO.

Con sentimiento vemos que la situacion de Portugal es poco satisfactoria. Los crímenes se multiplican, las quejas mas ó menos fundadas contra la administracion, inclusa la de justicia, son continuas, la oposicion al gobierno arreceja; hay, en fin, una inquietud, un malestar que no puede menos de alarmar á los que como nosotros desean la felicidad del vecino reino. El pais está dominado por los clubs, cuyo objeto principal, aunque simulado, es la propaganda protestante. Las sociedades que pudieramos llamar secretas, porque secretos son sus fines, explotan el patriotismo del pueblo por medio de la cuestion de las hermanas de la caridad y aun del iberismo.

Y M. Honorato, que durante este diálogo preparó la mesa, las fichas y la baraja, abrió el armario, sacó una hoja de papel y dijo:

—¿Quereis escribir mucho?

—No, pocas líneas.

M. Honorato cortó la hoja de papel en dos, y entregando una cuartilla á Jonsac dijo:

—Toda vez que no quereis escribir mucho, tendreis bastante con esta cuartilla.

En seguida el castellano dividió una oblea, colocó con mucho cuidado la mitad encima del papel, y practicó todas estas ceremonias con una gravedad que manifestaba la completa ignorancia de la ridiculidad de tan minuciosos pormenores.

M. Vénard cantaba entretanto la cantinela de siempre.

—Así es como se hace una gran fortuna.

Pero luego añadió como desalentado:

—Sin embargo hace veinte años que ando recogiendo todos los alfileres y clavos, y nunca he podido aumentar en un ochavo mi renta de cinco francos.

—Porque teneis un vicio, dijo M. Honorato mientras hacia tinta con vinagre y agua.

—¿Qué vicio tengo? preguntó M. Vénard con aire de dignidad.

—¡Ah! No sé, pero precisamente habeis de tenerle. Vamos á jugar. Hace tres dias que estoy perdido, pero si la fortuna continua favoreciendo vuestras bazas, en vez de dinero jugaremos una toma de rapé.

Cuando se vió con papel y tinta, M. de Jonsac subió la escalera de su cuarto sosteniendo mentalmente este monólogo:—¿Es posible que haya hombres que aspiren á hacer una gran fortuna con tantas privaciones y pequeñeces?

Apenas hubo entrado en su cuarto, cerró la puerta para ejecutar el proyecto que acababa

—Escriben de Paris á uno de nuestras colegas que ha circulado alli el rumor de que paseándose el emperador por el bosque de Fontainebleau fue cercado por algunos individuos, de los que sospechó trataban de apoderarse de S. M. Este rumor ha parecido inverosímil.

—El principe Napoleon ha estado á punto de ahogarse en Hyeres. Iba á trasladarse á tierra en una barca de vapor, y como la mar estaba muy alborotada, los oficiales de su yacht le aconsejaron que se sirviera de otra embarcacion menos ligera. El principe siguió su consejo y se metió en una lancha ordinaria. Siguió la vapor y á poco rato esta fué envuelta por las olas y sumergida, de modo que si el principe hubiera ido en ella quizá se hubiese ahogado.

—Un despacho de Paris nos dice que las exequias hechas al conde de Cavour en el templo de la Magdalena, han sido una ovacion magnífica. Asistian á ellas mariscales de Francia, ministros del emperador y una multitud de personajes. Indudablemente el sentimiento público de la Francia es hoy mas favorable que nunca á la causa de la independencian italiana por lo mismo que han creído las esperanzas del Austria de dominar nuevamente aquella Peninsula.

Idem 16.

En la Gaceta de hoy ha aparecido el reglamento de la junta general de estadística que comprende 78 artículos.

—El 20 del actual salen de esta corte para Inglaterra, como hemos dicho, SS. AA. RR. los duques de Montpensier, á las cuatro de la tarde en coches de la real casa, con direccion al Escorial, en donde pasarán la noche. El 21, á las ocho de la mañana, saldrán de este punto para tomar el ferro-carril de Sanchidrian á las dos de la tarde, desde donde se trasladarán en tren especial á Valladolid, á cuyo punto llegarán á las seis ó seis y media de la tarde, pasando la noche en dicha ciudad. Saldrán de Valladolid el 22 por la mañana con direccion á Santander, á donde llegarán entre seis y siete de la tarde deteniéndose en Santander dos dias y embarcándose el 24 ó 25 en el vapor Patino.

—Acaba de fallecer, á causa de una angina maligna, el Sr. don Antonio Martinez Salcedo, secretario particular que fue del último monarca Fernando VII, y la persona de su confianza.

—La cuestion de los algodones ha sido el fin resuelto por el señor ministro de hacienda del modo que últimamente hemos anunciado, esto es, haciendo una grandiosísima rebaja en los derechos de importacion de los algodones procedentes de cualquier punto de América ó Europa.

—Sigue la afluencia de gentes al banco que acuden á cambiar billetes; pero sigue ficticia esta alarma segun los informes que se nos comunican. Parece que hay organizadas algunas compañías para ocupar los primeros puestos en el cambio y servir ya á los que descuentan

de concebir, y cortando una tercera parte de la cuartilla de papel que le habia proporcionado la generosidad de M. Honorato, escribió las siguientes líneas:

«Señorita: vuestras miradas indican que no sois feliz. Dios es el único que distribuye la felicidad, pero muchas veces se sirve de un medio imprevisto para hacer venturosa á una muchacha proporcionándole un marido que merezca ser amado.

«Yo salgo para Saint-Amánd, pero si os dignáis concederme el derecho de esperar, dejad una vela encendida toda la noche del lunes al martes próximo detrás de la ventana de vuestro cuarto, en la parte superior de la torrecilla.

De J.»

En seguida de Jonsac examinó las paredes del cuarto, que estaban cubiertas de estampas viejas y cuadros á cual mas rancio, descolgó un *Rut y Booz*, prendió el billete con un alfiler detrás del cuadro, y le colgó de nuevo, porque no se equivocara nunca el que tiene fe en la inteligencia de las mugeres.

Luego M. de Jonsac garabateó otra carta para echar al correo.

El viento sopaba del sur, como habia predicho M. Honorato, y era imposible diferir por mas tiempo la partida, pues la nieve se iba derritiendo á ojos vista, y aparecia en muchos puntos el estremo de los brezos. Una permanencia mas larga hubiera alarmado la sérdida a varicia del castellano, y era preciso librarle de un huésped tan oneroso.

(Se continuará.)

añadió: M. Honorato va á Paris con mucha frecuencia.

—Si, exclamó M. Honorato sin apartarse de las vidrieras; parece que por la parte del mediodia empieza á despejarse.

—Entonces partiré mañana, dijo Jonsac con aparenta lijereza.

Levantó Luisa la cabeza y echó al viajero una mirada... de espresion inefable.

M. de Jonsac estaba en la feliz edad en que el hombre dotado de una fisonomia simpatica cree en las conquistas improvisadas, en las seducciones faciles, en las memorias de Casanova y de Foublas, en los cuentos de Bocacio, de Lafontaine y de Marmontel y en el *Pedro de Racine* pero debemos decir en honor suyo, que lejos de interpretar la mirada de Luisa como la interpretará el amor propio, comprendió que en aquellos hermosos ojos habia toda la revelacion de un misterio que no pertenecia esclusivamente al amor.

M. Honorato Karlavan se fué acercando á la chimenea, y de paso recogió una hebra blanca que entregó escrupulosamente á Luisa diciendo:

—Todo lo echais á perder: tan descuidada eres tú como tu madre: así es como se arruinan las mejores casas... Vamos, á trabajar, que tu madre ha preparado labor, y el tiempo que se pierde á la mesa es precioso.

Levantóse, Luisa, y saludando con aire de frialdad subió al piso superior.

—¿Con qué no teneis mas familia? preguntó Jonsac con indiferencia.

—No señor, respondió Honorato, gracias á Dios, porque las familias demasiado numerosas son la ruina de los padres. Una hija tengo no mas, pero no tengo inconveniente en manifestaros que me da mucho que pensar.

Las niñas hasta que se casan, dijo Jonsac.

—¡Oiga! interrumpió diciendo Honorato, en el tiempo en que vivimos no se casa una niña con tanta facilidad, porque los jóvenes quieren dote, y infeliz padre tiene que cortarse una pierna, y andar cejeando toda la vida... Fuera de esto, maldita la gana que tiene Luisa de casarse: casi me atrevo á decir que desea hacerse monja.

Cárlos de Jonsac reprimió el primer impulso, y ocultó sus impresiones atizando el fuego.

Oyóse en esto un ruido de pasos, y luego entró M. Vénard sacudiéndose la nieve que llevaba en la casaca.

El hacendado iba á jugar el revesino, como de costumbre.

—Señor de Jonsac, dijo el castellano, me permitireis pues complacer al señor porque los dias de invierno son pesados, no tenemos otro pasatiempo que la baraja... ¿Sabeis jugar al revesino?

—No por cierto, respondió Jonsac...

—Y á los cientos?

—Tampoco... No se ningun juego.

—Fero ¿qué hareis mientras jugaremos?

—¡Oh! cualquier cosa... Leeré...

Y como sobrecojido por una idea súbita M. de Jonsac añadió:

—Escribiré... si escribiré á Sain-Amánd, porque me están esperando, y no quiero ir... ¿Hay correo en este pueblo?

—Si, á veinte pasos de distancia en casa del droguero.

—Pues entonces, dijo M. de Jonsac con aire de negligencia, si quereis hacerme el obsequio de proporcionarme recado de escribir.

billetes, ya á algunas casas poderosas encargadas de enviar metálico al extranjero. Así sucede que las cuarenta ó cincuenta personas que legítimamente van á cambiar los billetes para atender á sus necesidades, no pueden cobrar sin transigir con los agiotistas, lo que contribuye á sostener la desconfianza y la alarma. De todos modos anteayer el banco despachó á cuatrocientas personas, y ayer ha despachado á cuatrocientas cincuenta, portadoras de grandes y pequeñas cantidades de billetes. Además por la caja general se han suministrado ayer fondos á todos los que tienen grandes obras pendientes y á las empresas constructoras de ferro-carriles. Ayer mismo se habrán recibido en Bayona para el banco cuarenta millones en oro. Y por último, el lunes empezará el tesoro á dar giros sobre las provincias, debiendo entregar letras por mas de diez millones de reales.

—A la *Discusion* que pregunta hoy si es cierto que el general Serrano quiere que se dé una constitucion á Cuba, y que aun la ha mandado hecha, podemos responder que es completamente falso.

—Eslamos autorizados para declarar que ha hablado con informes poco exactos el periódico que ha dicho que España unida á Rusia, Prusia y Austria ha hecho nuevas gestiones cerca de las Tullerías en favor del rey de Nápoles.

—El 9 salieron á las diez de la noche de Tánger, el vapor Isabel II y el Alerta, con direccion de Huelva. A las tres y media de la madrugada chocaron el primero con el segundo, de lo cual resultó partida á verga de trinquete, la chimenea, el masterillo de popa, dos botes y la obra muerta de baboe de Alerta. El Isabel II en un choque perdió el baupres, partiéndolo á tronco. El 10 llegaron ambos vapores á Huelva, no habiendo ocurrido profundamente desgracia alguna personal. Probablemente la avería del Isabel II será reparada en Huelva.

Idem 17.

Los gobernadores capitanes generales de las islas Filipinas y de Puerto-Rico participan con fecha 24 de Abril próximo pasado el primero, y 27 de Mayo último el segundo, que no ocurre novedad en el territorio de dichas islas, y que el estado sanitario es satisfactorio en las mismas.

—El *Diario Español* cree verosímil que en las causas formadas en Granada, de que se ha hablado, debe haber mas de política que no religion, porque á nadie puede suponerse en España tan loco ó tan insensato, que renunciando de la religion, de sus padres vaya á rendir tributo á otro culto distinto. «Por fortuna, añado, á pesar de nuestras miserias, este es el punto en que hasta ahora no hemos aparecido divididos, y es de creer que por la misericordia divina no lo estaremos jamás.

—Parece, según un periódico, que entre las cantidades entregadas por los marroquíes, han venido 400,000 napoleones de no sabemos qué época, cada uno de los cuales tiene dos reales mas, ó lo que es lo mismo, un valor intrínseco de 21 rs. Esto se ha descubierto al fundirlos en la casa de moneda para convertirlos en duros españoles.

—El reputado fabricante de armas señor Soriano, inventor de la carabina que lleva su nombre, acaba de descubrir el medio de conseguir que estas armas se carguen totalmente con un solo golpe ó presion de la baqueta. Llevando el cartucho toda la carga, esto es, la pólvora, bala, tacos y cápsulas fulminantes, con otras varias condiciones que hacen mas útil y económico el invento.

—El gobernador capitan general de la isla de Cuba, con fecha 26 de Mayo último, manifestó que no ocurre novedad en el territorio de su mando, y que su estado sanitario continúa tan favorable como permiten la estacion y la enfermedad de la viruela.

—Entre los pasajeros que ha conducido á la Península desde la Habana el vapor correo que llegó últimamente se encuentra el conocido escritor satírico señor don Juan Martínez Villergas.

—En la rifa de objetos preciosos que se ha hecho en Roma para aumentar los ingresos del tesoro pontificio han tocado á la reina Isabel varios objetos curiosos de arte y un retrato del sumo pontífice, cuyo marco de mosaico es una verdadera preciosidad artística.

—S. M. la reina ha resuelto definitivamente que su viaje de este verano se limite á Santander, donde tomará los baños con su augusta familia.

—Hoy no tenemos nuevas noticias de Marruecos que comunicar á nuestros lectores. Pero se confirma que el imperio arde en disensiones lo que impide al emperador el allegar fondos; y que el gobierno marroquí protesta de su decidido empeño en cumplir los

tratados. Reducida pues la cuestion á la imposibilidad de satisfacernos tan pronto como fuera de desear la indemnizacion de guerra, el gobierno español guarda con el arma al brazo y con Tetuan en su poder hasta que se cambie por otra cosa mejor, porque ya ha dicho que, satisfaciendo el espíritu público, no consentirá en que se derrame por todo el oro del mundo la sangre de uno de nuestros soldados, mientras no exijan este sacrificio la honra y la dignidad nacional.

ESTRANGERO.

En Roma se ha abierto una suscripcion para elevar en su día un monumento á Cavour en el Capitolio.

Paris 15, á las tres de la tarde.—La *Patrie* de hoy publica un artículo en que anuncia que el gobierno francés ha abierto negociaciones para el reconocimiento del reino de Italia. Dice que si los gobiernos del emperador y Victor Manuel logran ponerse de acuerdo, Francia reconocerá el reino italiano compuesto de las provincias que hoy tiene solo como un hecho consumado, y del mismo modo que podría reconocer mañana la nueva confederacion del Sur, si se consuma la division de los Estados-Unidos; pero sin contraer compromisos por lo pasado ni para el porvenir, siendo de cuenta y de la responsabilidad del nuevo reino la conducta que pueda seguir su gobierno en lo sucesivo.

La *Patrie* concluye haciéndose cargo del anuncio que hacen algunos periódicos italianos de la próxima retirada de las tropas francesas de Roma, á propósito de lo cual declara terminantemente el periódico ministerial francés que el gobierno del emperador ni retirará sus tropas de Roma ni consentirá que por nacion alguna se toque á territorio llamado patrimonio de San Pedro.

Turin 14.—La cámara de los diputados ha aprobado el proyecto del camino de hierro de Florencia á Ancona por Arezzo.

Roma 14.—El 12 entró en Civita-Vecchia, procedente de Marsella, el vapor español Alava, llevando á bordo al conde y á la condesa de Trani.

Ha habido un choque sangriento cerca de Velletri, entre la gendarmería pontificia y los trabajadores del camino de hierro, que proclamaban á Garibaldi. Tambien ha habido desórdenes graves en Amelia, contra los curas que se abstuvieron de tomar parte en la fiesta del 2 de junio.

Nápoles 14.—El cónsul de Francia ha pedido indemnizacion para el joven Baunelli.

Paris 14.—Los periódicos ministeriales desmienten por la centésima vez la falsa noticia de que Francia proyecta retirar las tropas de Roma, y con ese motivo aseguran que el *statu quo* actual será mantenido de una manera absoluta.

Dicen de Cochinchina con fecha del 30: «El comandante de infantería de marina señor Freutinian, habia recibido al primer ministro del virey de Cambodge, que acompañado de un séquito numeroso se presentó á ofrecer la sumision de dicho principe. El jefe francés le acogió muy bien, y le dió una escolta de honor para conducirlo á Saigon, cerca del vice-almirante Chapnoer, único autorizado para tratar la paz ó la guerra.»

Viena 15.—Los intereses del empréstito nacional vencidos en el 1.º de Abril de 1861 serán pagados nuevamente en dinero.

De Trieste dicen: «La tercera prueba para las elecciones de la dieta de Croacia no ha producido resultado, pues no se presentó ningun elector.

—Constantinopla 15.—La eleccion hecha por la Puerta de un jefe cristiano indígena para el gobierno del Líbano ha sido bien acogida por las potencias.

Se discute actualmente la organizacion administrativa del Líbano, la de los consejos provinciales y las cuestiones que tienen relacion con las fuerzas del ejército turco.

Turin 15.—El caballero Aartom, secretario del gabinete particular de Cavour, ha obtenido licencia por tres meses.

Es Córdoba y no Lesalaje quien ocupa la cartera de agricultura y comercio. Ratazzi se negó á formar parte del nuevo gabinete, pero ha ofrecido apoyarle.

Paris 15.—Es mayor cada dia la animosidad que reina en Hungría contra el gobierno de Austria.

Bianqui ha sido condenado á cuatro años de prision, 500 francos de multa y cinco años de interdiccion.

Dicen de China, que los rebeldes en un número de 200,000 se hallan á ocho leguas de Pequín. En Taria habia estallado la revolucion en la misma provincia donde el emperador se

habia refugiado. Las tropas europeas esperaban la orden para regresar.

El conde Viruercate, sale mañana de Paris para Turin. Su mision se relaciona con las negociaciones que siguen entre ambas cortes.

Se ha suspendido el servicio postal en muchos puntos de los Estados-Unidos.

El duque de Broguie resulta ser el autor del folleto anónimo: «Miras sobre el gobierno de Francia.» ha citado ante los tribunales al prefecto de policia, pidiendo mande devolverle los egemplares recogidos por su orden.

Paris 17.—Los señores Thouvenel, Persigny y Vailant asistirán á las exequias por el descanso eterno del conde de Cavour.

Turin 17.—La *Gaceta* de Turin dice que Francia ha reconocido el reino de Italia.

Liverpool 17.—Hay noticias de la América del Sur.

Ha habido en Venezuela un movimiento político.

Paez se ha declarado dictador.

Se espera que surjan de ello grandes complicaciones.

Viena.—El partido húngaro ha triunfado en la dieta de Pesth.

Esta noticia ha producido la mayor alarma en el gobierno imperial.

Se temen complicaciones porque se tienen presentes las amenazas que este gobierno tiene hechas á la Dieta para el caso en que sucediera lo que acaba de suceder.

Liverpool 17.—Se han recibido noticias de los Estados-Unidos de América.

El gobierno de Washington no espera mas que reunir en aquella capital 50,000 hombres, para hacer que sus tropas avancen sobre Virginia.

Paris 16.—El conde de Virmencati ha salido ayer de Paris para volver á Turin.

El *Pays* cree que dicho viaje tiene por objeto el reconocimiento definitivo del reino de Italia por Francia.

El cuerpo legislativo ha sido prorogado hasta al 27.

Londres 16.—Las noticias de Nueva-York llegan el 5.

Los federales iban á avanzar mas en la Virginia, cuando 50,000 de los mismos llegasen á Washington.

El coronel Douglas ha muerto.

Correo rumores de que los confederados han evacuado á Harpers-Ferri.

Copenhague 16.—El resultado de las elecciones para el Volkathing, ha sido muy favorable al ministerio.

En sus discursos electorales, los ministros han anunciado que la autonomia se concederia al Holstein, y que el Schleswig se uniria á Dinamarca con bases constitucionales muy amplias.

Paris 17.—En la Bolsa se han hecho el 3 por 100 francés á 67-95; el 4 1/2 á 96-90; el 3 por 100 interior español á 48 3/4; el exterior á 50 1/4, la diferida á 90 y la amortizable á 90.

Londres 17.—Quedan los consolidados de 80 1/4 á 3/8.

Hoy se ha visto en el tribunal de policia correccional el proceso de Bianchi y consortes por delito de conspiracion.

Palma.

De nuestro colega *El Correo* copiamos lo siguiente:

«EL ISLEÑO ha vuelto á interpelarnos acerca de la cuestion monetaria, añadiendo que ha aguardado muchos dias nuestra contestacion á su último artículo sin que nosotros hayamos satisfecho su deseo. No sabemos porqué habia de esperar EL ISLEÑO esa contestacion, cuando ella no podia ser otra que un himno de alabanza á Dios por haber puesto al fin á nuestro colega en el verdadero terreno de la cuestion. En efecto en su penúltimo artículo trata de averiguar el origen del aumento; pero como este debe buscarse por medio de una operacion aritmética, operacion que nosotros ya habiamos hecho y publicado mucho tiempo hace, y no era decoroso que él dejase de presentarlo como cosa suya, explicó de otra manera el origen de dicho aumento, y vino á demostrar lo que todos estabamos ya cansados de saber. De todos modos resulta que EL ISLEÑO ha convenido con *El Correo* en que el aumento no es un premio que por conveniencia ó por capricho se estableció para el oro: sino que es una consecuencia precisa de la diferencia de valor que tiene la unidad ínfima de la moneda mallorquina, ó fraccion de dinero.

Ahora nos pregunta EL ISLEÑO si conveni-

mos en la improcedencia de no dar á la peseta, por ejemplo, el valor de cuatro reales. A esto contestaremos con lo mismo que hemos dicho muchas veces: en donde está el mal á nuestro entender es en la existencia de la moneda mallorquina, no en la del aumento: suprimanse las libras y los sueldos, suprimase la calderilla mallorquina, y se verá como se da forzosamente á la peseta el valor de cuatro reales. Ahora dicen, aunque sin razon, las gentes de este pais: la peseta vale seis sueldos, y como seis sueldos son menos de cuatro reales, la peseta debe recibirse por esta cantidad. Pero suprimanse los sueldos, conviértase toda la calderilla á la forma de la decimal y entonces cuantas piezas de cinco décimos se darán por la peseta?

Creemos que EL ISLEÑO se dará por satisfecho con nuestra explicacion, como nosotros lo estamos y debe estarlo todo el público de la mayor parte de su trabajo en los tres artículos que sobre el particular ha publicado recientemente.»

EL ISLEÑO queda satisfecho con la contestacion de *El Correo* tal como antecede, es lo mas que puede decirnos atendiendo á lo que sobre la cuestion monetaria ha espuesto anteriormente. Pero, al tratar nosotros de buscar el origen del aumento en las monedas de oro, si bien hicimos una operacion aritmética igual á la de nuestro colega, planteamos los datos con las equivalencias de diferentes monedas á las que él presentó. Tratando semejante cuestion en el verdadero terreno, como siempre hemos estado, nunca nos hubieramos atrevido á reducir á veinte y cuatro libras mallorquinas los diez y seis duros de que se compone una onza, cuya reduccion presentó *El Correo* al tratar de buscar á su modo el origen del aumento de moneda, porque diez y seis duros son mas de veinte y cuatro libras y tienen igual valor que una onza de oro, puesto que ambas cantidades son compuestas de moneda castellana. *El Correo* incurrió en la equivocacion de buscar la diferencia de moneda reduciendo á la unidad ínfima dos cantidades exactamente iguales.

EL ISLEÑO conviene en que el aumento no es un premio que por conveniencia ó por capricho se estableció para el oro, pero tambien ha demostrado que es altamente injusto este aumento respecto á las monedas de plata. De modo que si el gobierno no se apresura á retirar la moneda de cobre mallorquina, de hoy en adelante se presentarán muchos inconvenientes en el pago de reales si se hace con monedas de plata, como ya se han presentado algunos en recaudaciones de contribuciones, pago de letras de cambio y otros.

Por la misma razon las autoridades todas estan en el caso de evitar nuevos conflictos y el público espera de su conocido interés en favor de la isla que espondrán al gobierno de S. M. la precision de retirar inmediatamente la moneda mallorquina, única causa del desconcierto que reina en la actualidad.

Por todo lo que va sin firma,
P. J. GELABERT Y POL.

CRONICA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.
SAN LUIS GONZAGA, CONFESOR.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salte el sol á las ... 4 hs. 32 ms.
Pónese... á las ... 7 » 31 »

AVISOS OFICIALES.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana: el comandante graduado capitan del batallon provincial de Mallorca, don Calisto Zaforteza.

Parada: Luchana.

Hospital y provisiones: el mismo cuerpo.

El T. C. S. M.—Benito de Amores.

EL TANTO POR CIENTO.

Se han recibido ejemplares de este drama en la imprenta de Gelabert Pas d' en Quint.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA PUDA DE MONSERRAT.

Este establecimiento de baños termales queda abierto desde el 3 de junio. Sus aguas sulfuro-carbónico-azoadas, superiores a la mayor parte de su clase, son eficaz remedio en las enfermedades crónicas de la piel, ya simples, ya complicadas con los vicios escrofuloso, reumático, sifilítico, etc.; en las enfermedades del pecho crónicas también, algunas de las que ya muy adelantadas se han curado completamente.

Cúranse igualmente con el uso de estas aguas y sus baños, las afecciones que proceden de retrocesos de los vicios arriba indicados, así como algunas enfermedades del estómago, intestinos, y vías urinarias.

Las aguas de La Puda sino curan las afecciones sifilíticas antiguas, son la piedra de toque mas segura para descubrir cuando se mantienen en estado latente u oculto, el paso que manifiestas, contribuyen dichas aguas a su curacion de una manera muy enérgica.

Son muy indicadas en las enfermedades propias del sexo, escitan, facilitan y regularizan el período catamenial, entonan los órganos de la generacion cuya debilidad natural ó adquirida tantas veces se opone en la mujer a la concepcion, ó determina abortos, cuya disposicion habitual dichas aguas corrigen.

Son muy útiles como reconstituyentes en las debilidades de la constitucion: en las convalecencias penosas de las grandes enfermedades; en los temperamentos débiles, frios, obesos, linfáticos; en las disposiciones encefalicas, escorbúticas, artríticas; así como en las clorosis y anémicas.

El aparato pulverizador de los líquidos, inventado recientemente en Francia para aplicarlo por la inspiracion a los enfermos de las vias respiratorias, se planteó en la temporada última en dicho establecimiento, por cuyo medio se obtuvieron curas portentosas. En vista de tan buenos resultados, y á fin de proporcionar a los enfermos perfeccionado este poderoso medio de curacion, se ha mandado construir una máquina de mayor potencia, con las modificaciones que la experiencia ha dictado, y se ha colocado en un gabinete lujosamente construido y con las condiciones que la ciencia exige para el objeto á que está destinado.

Tres grandes piscinas se han construido, una general y dos individuales, para tomar baños de agua mineral corriente al salir del manantial.

Finalmente, el Médico-Director y los propietarios de aquel establecimiento, no perdonan sacrificio alguno, por costoso que sea, para proporcionar a los enfermos todas las comodidades y nuevos medios de curacion que la ciencia inventa, á fin de colocar al establecimiento de La Puda en el lugar que le corresponde por la superioridad de sus aguas medicinales.

La fonda seguirá como en la temporada última, la comida se servirá en mesa redonda a diferentes horas, en las habitaciones y a la carta, á por lista en comedor separado.

En los puntos de expedicion de aquellas aguas minerales entregarán gratis prospectos en que constarán todas las instrucciones necesarias.

En su depósito central de Barcelona, Rambla, esquina a la Puerta ferrisa, botica de Monserrat, se despachan los asientos del ómnibus del establecimiento, que sale de la estacion de Martorell para La Puda a la llegada del tren de las ocho de la mañana.

En Palma se halla el Depósito calle de las Capuchinas, núm. 36 tienda, y se espenden botellas a 19 cuartos cada una devolviendo el casco.

CARBON DE PIEDRA

Procedente de la mina San Cayetano, susceptible a toda aplicacion en que pueda influir este combustible, a 3 reales quietal.

Cal, tejas, y ladrillos de construccion y de embaldose, de todas clases y formas.

Confecion de la nueva fábrica La Industrial Mallorquina, que acaba de establecerse en el término de Selva: obra de superior calidad y de un precio económico.

Encargado de la venta de dichos artículos, don Ramon Bouvier.

Se darán gratis como muestra y prueba para un pedido de consumo regular, diez quintales de carbon.

PIANOS.

En el acreditado almacén de D. NADAL CIREB, calle de las Miñonas, número 4, se hallan de venta acabados de construir, una gran coleccion de dichos instrumentos de esmerado gusto y elegancia segun el último modelo y cuya construccion por su estremada solidez se garantiza competentemente: También los hay para alquilar tanto por meses como por semestres y años, encargándose así mismo el inteligente constructor Mr. MONTARQUEN de las afinaciones de dichos pianos de los señores que lo deseen tanto por cada una de ellas como por ajustes mensuales, todo a precios módicos y convencionales.

Igualmente se hallarán en el mismo establecimiento, toda clase de muebles de lujo entre ellos armarios, guarda ropas de última novedad, elegancia y baratura segun su clase.

POMADA DE RENAUD GERMAIN.

REGENERADORA DEL PELO.

Su uso detiene la caída del pelo, lo hace crecer con rápidos progresos, aumenta su número, porque su aplicacion lo vivifica, lo anima y le da vigor. En cualquiera parte que haya habido señales de crecer el pelo aunque haya pasado mucho tiempo vuelve a nacer y se regenera por mas que su descomposicion haya quedado amortiguada.

Único depósito, en esta ciudad, en la peluqueria de Casanovas, plaza de las Copiñas, núm. 40.

Precio: 12 reales frasco.

CON PRIVILEGIO

FÁBRICA

DE LOPEZ

Calle del Conde del

BARCELONA.



ESCLUSIVO DE S. M.

DE NAIPES

Y COMPAÑIA.

Asalto, número 104.

Desde hoy queda abierta la venta de naipes de la espresada Sociedad. Al ofrecerlos al público, tenemos la seguridad de que reunen las circunstancias que requiere este artículo para hacerlos agradables; y en cuanto a la permanencia de colores, bastará poner un naipe dentro un vaso de agua por el tiempo que se quiera para convencerse de que no se altera y es constante. Las mosquetas también guardan la mas perfecta igualdad, que es lo que conviene mas para no dejar conocer los naipes.

En esta fábrica encontrará el público un abundante y variado surtido de toda clase de naipes, tanto para el país como para Ultramar.

Véndense en Palma en el despacho de la imprenta de GELABERT, Pas d'en Quint, número 74, piso principal.

ALQUILER.—Frente la fuente de la Princesa, al lado del café de O. i. e. te, hay para alquilar una botiga con entresuelo de mucha capacidad, agua y coiral. Dará razon su dueño que vive en el piso principal de dicha casa, ó bien Mr. Marignac, tienda de estampas, plaza de San Nicolás.

Sanguijuelas

POR MAYOR Y MENOR.

Se venden en la farmacia del Call a los precios siguientes: a 3 cuartos una, a 6, a 9 y a 12, segun su tamaño, todas de superior calidad; la que se prueba y no haya querido agarrarse cambiará devolviendola sin haber recibido ningun daño. Al por mayor a precios equitativos. También se venden a los mismos precios en la calle d'els Jueus, número 5, manzana 228.

AVISO AL PUBLICO.

Las personas que tengan duros de columna de plata de Carlos III y IV y quieran deshacerse de ellos al precio de 4 sueldos de aumento ó sean 34 sueldos uno y los de Fernando a 1 sueldo uno ó sean 31 sueldo los compran en la tienda de pinturas sita en la Capelleria número 37 frente el horno.

AVISO.

Desde hoy queda establecido una galera que hará diariamente sus viajes desde Palma a Manacor y vice-versa. Este carruaje construido con todas las comodidades para conducir pasajeros, saldrá de Palma a las des de la tarde y de Manacor a las once de la noche. Se despacha en el estanco situado a la entrada de la herreria, junto el peso del Carbon.

SE VENDERIA UNA BOMBA CON SU volante en muy buen estado, y unas cuantas varas de cañon de plomo. En la calle de los Holmos, manzana 139, núm. 74, darán razon.

Diligencia de Manacor

PALMA Y VICEVERSA.

Saldrá todos los dias excepto los domingos dicha diligencia. Se despachan los asientos en el hostel situado delante la puerta de San Antonio.

INTERESANTE.

En la manzana 112, núm. 19, entresuelos (calle de Rubi), se ha abierto una fábrica de zozgar espejos y los hay de todas dimensiones procedentes de las principales fabricas de Paris, a precios equitativos.

VENTA.—En la calle de las cuatro esquinas d'en Bosch, manzana 21, núm. 44, hay para vender una casa botiga, nuevamente construida con dos cuartos dormitorio, pozo, coiral y otras comodidades; el que desee adquirirla podrá avisarse con el mismo que la ocupa.

SE TIENE TODA CLASE DE TELAS Y cualquiera sea su color, sin descoser las piezas, y se quita la grasa y manchas sin que quede olor alguno.

Calle de Pelaires, número 51.

HAY PARA ALQUILAR UNA CASA DE recreo con todas las comodidades apetecibles y a un precio módico en Son Serra. En esta imprenta informarán de su dueño.



VAPOR EL BARCELONES, su capitán don Cayetano Oliver.

Saldrá del puerto de Palma para el de Barcelona el sábado 22 del que corre a las tres de la tarde.

Admite carga y pasajeros para dicho punto de Barcelona a los precios siguientes:

Cámara de popa 60 reales.
Cámara de proa 40 reales.
Sobre-cubierta 20 reales.

Se despacha en la calle de la Porteria de Santo Domingo número 1.º cuarto entresuelo.

NOTA INTERESANTE.

Dicho paquete el Barcelones, estará de vuelta en este puerto, procedente del de Barcelona el jueves 27 del que corre y el lunes 1.º de julio próximo y a las seis de la mañana continuará su viaje para Argel, para donde admitirá tambien carga y pasajeros a los precios siguientes:

Cámara de popa 100 reales.
Cámara de proa 80 reales.
Sobre-cubierta 40 reales.

Imprenta y libreria de Pedro José Gelabert,

PAS D'EN QUINT.

Se suscribe a las

NOVELAS ILUSTRADAS.

MADRID RIENDO Y MADRID LLORANDO.

NOVELA DE COSTUMBRES

ESCRITA POR

D. Rafael del Castillo.

PROSPECTO.

Pocas personas habrá que no conozcan el nombre de D. Rafael del Castillo. Sus novelas, escritas con ese lenguaje esmerado y correcto que halaga y seduce a la par, le han creado en poco tiempo una reputacion envidiable.

La *Dama del Rey* y el *Palacio por dentro*, que en la actualidad publica, son claros testimonios de lo que decimos.

Nosotros no somos aficionados a los prospectos ampulosos llenos de elogios a los autores y a los editores.

Por lo tanto, el autor por su parte se propone escribir unos cuadros de costumbres, en que sus personajes estén delineados con tan vivos colores, que todas las inteligencias puedan reconocerlos.

En cuanto a la edicion, no omitiremos gasto alguno para llenar cumplidamente las exigencias del público.

Buen papel, tipos esmerados y láminas abiertas en madera por los mejores artistas, es lo que, unido a la belleza del asunto de la obra, encontrarán nuestros lectores en *Madrid riendo y Madrid llorando*.

Esta preciosa novela se publicará por entregas de diez y seis páginas, repartiéndose semanalmente dos ó tres, segun sea la voluntad del suscriptor.

A cada tres entregas acompañará una magnífica lámina abierta en madera, regalándose con la entrega 12 una portada hecha a crome.

El precio de cada entrega, tanto en MADRID como en PROVINCIAS, será el de UN REAL. La primera entrega se halla de manifiesto en esta imprenta.

PALMAS

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable.